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唐英年籲放寬人幣匯內地限制
交3提案 倡深化國家金融改革 助港鞏固離岸中心地位

香港文匯報訊（記者 陳嘉洛 兩
會報道）激進反對派日前在上水、
尖沙咀多區大肆搗亂，以反水貨客
為名煽動「港獨」，引起公憤。港
區全國人大代表、香港島各界聯合
會理事長蔡毅昨日接受本報訪問時
批評，反對派不斷借政改、個人遊
等問題，挑動香港與內地關係，放
大矛盾，以求達到「港獨」的政治
圖謀，猶如「玩火」。
正在北京出席「兩會」的蔡毅昨

日接受本報訪問時，強烈譴責反對
派在香港四出生事，騷擾旅客觀
光和市民的正常生活，認為倘對
「一簽多行」政策有不滿，應透過
理性溝通和協商處理，而非以暴
力、違法手段解決問題。

暴徒絕大部分非當區居民

他質疑，參與反水貨客示威的暴
徒，絕大部分非當區居民，反而充
斥「熱血公民」等「港獨」分子，
「他們只是以反對『一簽多行』為
藉口，實質是挑動香港與內地關
係，放大矛盾，最終希望達到『港
獨』的政治圖謀，猶如玩火。」
蔡毅強調，不能因為有人反對水

貨客，便收緊「一簽多行」政策，
而且七成水貨客都是香港人，「如
果收緊『一簽多行』，香港的旅
遊、零售等行業生意一定下跌，香
港的經濟損失反而更大。」
他建議內地海關應加強抽查工

作，特別是針對經常往返、「一袋
二袋」的人，並建議再開放黑龍
江、吉林等個人遊城市，吸納高消
費過夜旅客。

贊同張德江「紅線」不能碰
對於全國人大常委會委員長張德

江日前指，國家安全和主權是一道
「醒目紅線」，不能觸碰，蔡毅表
示十分贊同，批評近年有人借政改
問題，立心對抗中央，並以所謂
「本土意識」包裝「港獨」目標。
他強調，2017年特首普選是歷史

性機遇，確如張德江委員長所說，
是「機不可失，失不再來」。他擔
心香港一旦失去普選，社會爭拗會
無日無之，經濟民生發展滯後，故
呼籲反對派顧全大局，支持政改，
勿因選舉利益而剝奪全港500萬選民
的普選權。

借「反水客」煽「港獨」
蔡毅批反對派「玩火」

香港文匯報訊（記者 陳嘉洛 兩會報道）
股市「深港通」預料今年下半年推出。正在
北京出席全國「兩會」的經民聯立法會議
員，昨日與中國證監會主席肖鋼會面。金融
服務界議員張華峰引述肖鋼說，「深港通」
的技術細節已差不多完成，預料下半年推
行，並希望「滬港通」及「深港通」可以納
入部分中小型的香港股票。
本身是全國政協委員的經民聯立法會議員

梁君彥、林健鋒和張華峰，昨日與中證監主
席肖鋼會面一小時。張華峰會後引述肖鋼
說，「深港通」的技術細節將近完成，基本
模式與「滬港通」相差不遠，預料下半年可
以推出。
他引述肖鋼說，承諾將中小企股份納入

「深港通」及「滬港通」內，希望香港亦可
將恒指內的中小企股份，納入相關名單。肖
鋼表示，屆時會多向內地投資者推介香港股
票，亦鼓勵新成立的基金到香港買股票。

當局允盡快檢討20%保證金
他又引述肖鋼指，現時本港券商買賣「滬

股通」股票時，須繳付20%保證金，收費對
券商有一定阻力，當局會盡快檢討，並表示
一定會降低相關比重。
對於能否降低內地散戶50萬元的證券賬戶

餘額投資門檻，張華峰引述肖鋼指，有關要
求對國內投資者並非大數目，認為只是內地
散戶對市場不了解，應多做路演推廣。
另外，雙方又提到兩地基金互認問題，他

引述肖鋼指，兩地基金互認仍有待審批，相
信很快會有公布，但暫時只限香港註冊基
金，不包括海外基金。
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正在北京的唐英年在全國政協十二屆
三次會議上提出3個提案，包括

「放寬跨境人民幣匯款業務限制，以深
化國家金融改革」、「推動國家網絡安
全審查」，及「推進依法治國讓國家文
明發展」。

關於放寬跨境人民幣匯款業務限制
方面，唐英年建議，放寬港人將人民幣
從香港匯至內地戶口，必須是同名銀行
賬戶的限制，指內地近年與台灣簽署了
備忘錄，對內地同名銀行賬戶的匯款限
制作出放寬，台灣地區居民已經可以為
同名或者其他收款人辦理經常賬下的匯
款，「內地與港澳地區的發展跟內地與
台灣的發展形成了不對等的情况。」

賬戶實名 有效監控資金流
他表示，倘取消港澳地區的有關匯款

規定，並不會影響國家繼續有效監控人
民幣流通及使用的活動，「因為內地與
香港的銀行賬戶均是以實名建立為基
礎，加上銀行在開戶時都要進行盡職審
查，國家是可以繼續有效監控相關的資
金流動，防止洗黑錢及反恐融資的問題
出現和威脅。」
他續指，此項放寬建議亦可提升人民

幣匯款的效率，更便利港澳居民，及減
低交易成本。他相信放寬有關限制能為
人民幣國際化向前邁進一步，亦可穩固
香港離岸人民幣中心的地位，有助促進

其他人民幣業務在港澳地區的發展，內
地與香港的有關方面應積極考慮及研
究。

倡緊追網上非法行為恐怖分子活動
至於「推動國家網絡安全審查」的提

案，他指網絡安全問題不容忽視，因為
當中牽涉到國家安全及社會穩定，需要
小心研究，如何進行有效規管及審慎處
理。他認為，重點監察是指在國家安全
的大前提下，緊追互聯網上的非法行為
及恐怖分子活動，杜絕潛在不法行為，
讓互聯網可以更好地為國家服務。
他指出，倘國家能夠因勢利導，推出

適度規管的措施，進行網絡安全審查，
既可推動網絡經濟蓬勃發展，亦可有助
創意產業貢獻社會，為人民提供更多機
遇，一舉兩得。
最後一個提案則關於推進依法治國讓

國家文明發展，唐英年表示，法治是社
會的支柱核心，並非「管理工具」，國
家要進一步推進「依法治國」，提升法
治意識的同時，亦要慎防「以法治國」
的陷阱。

香港文匯報訊（記者
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區永熙倡港檢討文產政策
配合國家戰略目標

香港文匯報訊（記者
連嘉妮）美、日的動漫或
電影、韓國的劇集以至
K-Pop風行全球，發展成
為龐大產業。全國政協港
區委員區永熙在全國「兩
會」期間提交提案，建議
特區政府應重新檢討文化
創意產業的政策措施，以
配合國家的加快發展對外
文化貿易戰略目標，從而
推動國家的經濟和文化發
展，全面提升國家軟實
力，同時能促進香港在擴大文化創意
產業的同時，調整經濟結構，達至兩
地雙贏。
區永熙在題為《香港在國家加快對

外文化貿易發展中大有可為》提案中
指出，國家在去年發布《國務院關於
加快發展對外文化貿易意見》
（簡稱《意見》），當中強調，發展
對外文化貿易，對於拓展國家的文化
發展空間，提高對外貿易質量以至提
升國家軟實力等均有重要意義。而香
港在回歸之後，特區政府根據經濟結
構調整和轉型升級的需要，十分重視
文化創意產業的發展。

加速自身發展 同時反哺國家
區永熙認為，有關《意見》為香港帶

來難得的發展機遇，而香港應抓住此機
遇，發揮優勢，爭取有更大的作為，從
而加速發展自己，同時也反哺國家。

他建議，特區政府應按照意見，檢
討目前發展文化創意產業的相關規
劃和政策措施，進行認真檢討，從
而銜接內地的產業發展戰略和政
策。同時，特區政府亦要加大力度
向商界宣傳，引導本港工商界改變
現有的投資觀念，令他們更有意慾
投資創意文化產業。他又建議特區
政府要在人才培訓上落墨，包括促
進兩地的高等院校合作，加速培養
專業人才，並協助兩地將研究結果
及資訊共享、擴大兩地學生的互相
實習機會等。
區永熙相信，香港絕對可以利用自

身就市場、專業服務、資訊流通等優
勢，與國家目前正快速發展的文化事
業互補優勢，最終可以加快國家在文
化創意產業的發展進程，擴大對外傳
播中華文化，同時亦為香港帶來新商
機。

反對派全體27名立法會議員昨日發表聯署聲
明，再次聲稱將否決任何根據人大「8．31 決
定」框架制訂的政改方案。香港政改將進入見分
曉的最後階段，關鍵在於立法會能否通過特區政
府提出的普選法案。反對派再次綑綁並威脅要否
決符合人大「8．31決定」的方案，完全是一種政
治敲詐，企圖以手上的政改否決權迫使中央在原
則底線上作出讓步。基本法和人大常委會有關決
定是實行行政長官普選的憲制基礎，不容挑戰，
不可動搖。反對派綑綁否決的政治敲詐不可能得
逞。反對派應該丟掉不切實際的幻想，回歸憲
制軌道討論落實普選，不要做扼殺普選的歷史
罪人。

人大「8．31決定」明確了特首普選的基本框
架及核心要素，為2017年首次實現一人一票選
舉特首打開了關鍵之門，獲得本港社會主流
民意擁護。最新公布的民調顯示，八成三人
認為立法會應按大多數市民意願決定是否通
過方案。多個民調都表明，多數市民認同應
按人大決定推進政改。然而，掌握政改關鍵
否決權的反對派議員卻一直堅持對抗基本法
和人大決定，直至政改進入最後關頭，仍然
叫喊要否決任何符合人大決定的政改方案。這
顯然是公然挑戰基本法和人大決定，與主流民
意作對。

張德江委員長在港區人大代表團會議上講話
時指出，基本法和人大常委會有關決定是實行
行政長官普選的憲制基礎，這個憲制基礎具有
牢固的法律地位，不容挑戰，不可動搖，任何
脫離甚至違背基本法的要求，都是不可能得逞
的，也是非常危險的。張德江的這一講話警示
反對派，必須放棄企圖突破基本法和人大決定
的幻想。去年持續79天的非法「佔中」行動，
尚且不能令中央有絲毫退讓，任憑反對派如何
挑戰，「8．31 決定」始終堅如磐石，不動如
山。反對派以威脅綑綁否決政改進行政治敲
詐，不過是一廂情願。依法治港是依法治國的
組成部分，中央在政改的憲制基礎問題上不存
在任何妥協的空間。

中央落實普選的誠意和決心不容置疑，社會
各界都期望在2017年一人一票選特首。現時距
離普選只是一步之遙，最大障礙是反對派至今
仍不接受基本法和人大常委會有關決定，罔顧
主流民意，仍然樂此不疲地玩弄一拍兩散的政
治敲詐伎倆。然而，反對派須看清現實，認清
大局，回到憲制軌道上來討論落實普選。反對
派中的溫和力量，更應拿出政治勇氣和智慧，
本着對歷史負責、對港人負責的態度，擺脫激
進派的綑綁，認真思考在立法會給普選鬆綁放
行。

反對派綑綁鬧劇就是政治敲詐
保安局局長黎棟國昨日嚴厲譴責上周

日反水貨客行動，指示威者辱罵和拍打
路人，行為有如暴徒，完全濫用表達意
見的自由，超越法律底線，特區政府予
以最嚴厲譴責。事實上，暴力攻擊內地
旅客的行為違反香港法律，嚴重損害香
港的對外形象，當局不僅要予以最嚴厲
譴責，更需嚴厲執法，將暴徒繩之以
法，以維護香港的法治和正常的社會秩
序。

極少數極端分子反水貨客行動已由辱
罵內地旅客，發展到以暴力攻擊追打內
地旅客，同時採取聲東擊西手段干擾警
力部署，連續在多處發難。一些暴徒上
周日繼續打「反水貨客」的幌子，在
上水、屯門和尖沙咀流竄，除了滋擾商
舖外，更變本加厲，公然暴力追打內地
遊客和路人，暴戾程度超過以往，已經
到了瘋狂地步，其惡劣行徑與恐怖分子
並無分別。

對反水貨客行動暴力化和蔓延趨勢，
社會各界表示強烈譴責和極大擔憂。旅
發局主席林建岳表示，周日發生的事令
他擔心香港多年來建立的形象「一鋪清
袋」，並且全世界的遊客看到這些暴力

行動都會擔心，事件已不單影響旅客，
亦已影響香港人的生活。

攻擊內地旅客的暴徒，其行為完全是
恐怖主義行為，必須依法嚴厲打擊，才
能遏制其囂張氣焰，挽回香港多年來建
立的形象。否則，香港將淪為暴徒肆
虐、暴力泛濫、暴民政治大行其道的不
安 全 城 市 。 無 論 是 「 驅 蝗 」 、 「 光
復」，還是「集會」或「遊覽」，極端
分子暴力攻擊內地旅客的目的，都是刻
意在兩地民眾之間製造對立和分裂，推
行「暴力港獨」，危害國家安全和香港
繁榮穩定，這些活動已超越法律底線和
國家安全的原則紅線。因此，警方不應
批准此類針對旅客的「集會」和「遊
行」，而必須依法遏止衝擊內地遊客的
行為，法庭亦要嚴懲攻擊內地旅客的暴
徒，以起震懾阻嚇作用。

「個人遊」政策實施的情況總體是好
的，目前出現的問題主要是水貨客問
題。嚴格執法是解決水貨問題的重點。
國家工商總局昨天表示，會繼續同國家
打擊走私辦公室及各地方政府合作，積
極打擊由香港帶貨往內地的水貨客活
動，特區政府對此也應密切配合。

暴徒攻擊內地旅客必須依法嚴懲

■肖鋼 資料圖片
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目標。
資料圖片

■蔡毅

■唐英年昨日提出3個提案，包括建議
放寬港人將人民幣從香港匯至內地戶
口，必須是同名銀行賬戶的限制，與台
灣的做法看齊。 中新社


